
兵头 将 尾 也 要 廉 洁

请刹一刹班组长的吃喝风
编辑 同 志 ：

在我们矿 区 ，经常听到矿 工谈论职工 请班组长吃喝成风 、不请则
办不成事 的情况 ，我也亲眼 目 睹过几例 。对此 ，矿 工们怨声颇多 。

某矿某队 的 工 人小刘 为了 干个好 的 活路 ，花了 几十元请班长吃了
一顿 ，之后 如 了愿 。某队 的 工 人小梁为 了 回家收麦 ，请几天事假 ，但

队上不批 。他 只好 请 队 长和班 长吃了 一顿 ，假才被批 。更可气的是 ，
有人不上班 ，还想让班 长 记 工 ，就买些鸡 、鱼 、酒 等 礼物送礼 ，班长
收下后 ，就笔 下 留 情 ，使这些人不劳而获 。而那些不请班组 长吃喝 的
职工难 以享受到公正 待遇 。如某队的小张 忠厚 老实 ，从不请班组 长吃
喝，月 月 干 的 是脏 活 重 活 ，却拿 的钱比别 人 的少 。矿 工们说：“出 力
的不挣钱 ，挣钱 的不 出 力”。因 此 ，工 人们 只好遇到大 、小事 ，先请
班组 长吃喝 。据 了 解 ，有 的班组长每 月 吃请十 多 次 ，有 的甚至天天吃
请。而这些班组长 中 有 的竟不知耻地说：“要想办事 ，多 请几回”。

兵头将 尾也要 廉洁 。如果此风不刹 ，将严重 影 响矿 工们的积极性 。
建议有关部 门严查严管 ，狠刹此风 。

韩城矿 务 局 下峪 口 矿　静 文

批评之后

铁道部20工程局2处关于 “应加强

职工 之 家管 理 工作 ”一文 的 答 复

现将
贵报 7月
1 9日 刊登
朝敏 同志
写的 “应加强 ‘职工之家 ’管理
工作 ”一文的问题答复如下 ：

我处是一支由 部队集体转业
的施工 企业 ，因流动条件较为艰
苦，几年来 ，全处职工 因陋就简 、
因地制宜建造住房 ，修建活动场
所。经广大职工共 同努力 ，我处
被铁道部工程指挥部工会筹委会
命名 为 “建 设 职 工 之 家 先 进 单
位”，去 年 又 有 六 个 单 位 经 上
级验收批准 为 “先进职 工 之家”。

近年 来 部分 单 位 由 于 搬迁 ，
加之 上 海 租 用 土 地 困 难 ，居 住
面积 小 且 分 散 ，给 组 织 职 工 的
文化 娱 乐 活 动 在 客 观 上 造 成 了
较大 困 难 ，再 加 上 管 理 不 善 等
原因 ，文 体 器 材 及 图 书 出 现 部

分损坏、丢失
的情况是存在
的。但我处27
台电视机保管
良好 ，没有上
述现象 。

对于贵报
的批评 ，我处召开 了专题会议 ，进
行分析研究 ，一致认为 ，进一步加
强“职工之家”管理势在必行 ，我
们应加强文化体育用 品的保管使用
工作 ，力争开展一些有益于职工 身
心健康的娱乐体育 活动 ，使我处 “职
工之家”建设再上新台阶 ；使职工
工余饭后有一个较为舒适 的 活动场
所。

铁道 部20工程局 二 处
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编辑 同 志 ：
我队担负着我省重点工程—

—西延铁路建 设 的通信任务 。从
去年 12月 到今年7月 底 ，从富县
到延安 区 间 的 部分通信线先 后 8
次被盗 ，中 断通话68小时零5分 ，
被盗走线径3毫米硬 园 铜线2400
米，共 计 造成经济损失 17.2943
万元 。

去年12月 18日 10时 ，甘泉至
延安 区 间 的通信铜线被 盗走300
多米 ，为保证通信畅通 ，我队职
工抢修 了 6个小时 。今 年5月 9日
凌晨2时 ，该 区 间 的 部分通信 线
又被盗 ，整整抢修了 19个小时才
恢复 了通信 ，经济损失5万余元 。
6 月 14日 凌晨2时50分 ，该区 间通信线路
再次被盗 ，丢失铜线600米 ，中 断通话 13
小时 ，经济损失4.6万 元 。面对此种状
况，我队虽然采取了 多种防 范措施 ，但
线路被盗的事仍不断发生 。上 月 30日 ，

该区 间 的通信线又遭 盗窃……
为了 保 证 西 延 线 工 程 顺 利 进

展，我们呼吁有关部 门加强管理 ，
严厉 打 击 破坏通 信 线 路 的 犯 罪 分
子，给铁路建 设创造一个 良好的施
工条件 。　铁 一 局 电 务 处 五队

赵国 涛　余 龙健
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编辑 同 志 ：

我们最近 走 访 了 一 些 工 矿 企 业 ，发现部
分职 工 宿 舍 由 于 管理方 法 不 当 、领 导重视
不够 等原 因 ，出现 了 一些令人忧愁 的现象 。

日益猖獗的盗窃活动　近年来 ，由 于
“ 金钱万能”的思潮 的冲击 ，少数青工染

上了偷 盗的 恶 习 。有 的职工把刚领到的 工
资放在宿舍 的箱子 里 ，不一会 工 夫 ，箱子
便被撬开 ，工 资 不翼而飞 。有 的职工宿舍
连连 失窃 ，搞得 人心惶惶 ，连 贵重 一些的
衣服也 不敢放在 宿 舍 。职 工 之 间 产 生 了 戒
备心 ，有 的 工人在上班时 间溜 回宿舍 ，检
查自 己 的 东西是否被盗 ，既分散 了 自 己 的
精力 ，又 影响 了 企业 的生产 。

方兴未艾的 “方城大战 ”　随着麻将
风在社会上 的 蔓延 ，赌博现象在一些职工
宿舍屡禁不止 。在西郊某厂职工宿舍 ，笔
者看到这样一个场面 ：尽管天气炎热 ，但
门窗紧 闭 ，床 单 也被 当 作窗帘挂了起来 。

“ 哗哗 ”的打牌声时有所闻 ，彻夜不停 。为 了 讨
钱，大打 出 手之事也时有发生 ，既伤 了 同志之间
的和气 ，也影响他人休息 ，第二天 上班无精打采 ，
对安全生产造成隐患 。

现在 ，有些企业领 导只重视抓生产 ，忽视了
后勤管理 工作 ，致使企业秩序混乱 。殊不知职工
情绪 不稳定 ，生产秩序及生 活秩序能搞好吗？企
业能发展吗 ？

笔者呼吁 ：企业领导应加强职工 宿舍的管理
工作 。　（田 勇 刚　李 平 川 ）

买卖 工 时 弊 端 多
编辑 同 志 ：

笔者 调 查 过 纺 织 城9家 企 业 ，有38%的 班组 买 卖
工时 ，这种现象 一 般没经过有关领导 ，由 职工私下成交 。

从表 面 上 看 ，买 卖 工 时 似乎 是周瑜打 黄 盖——两
相情愿 ，而 且 基层 可 以缓解劳动力 紧 张 之忧 。但是我
认为 工 时 变成 商 品 出 售 ，工 作 量 和报酬 “议价交换 ”
是不妥 的 ，人的政治素质 、思想觉悟 、业 务技术和 经
济责任 岂能 买 卖 ？因 为 同 样年 龄 、性 别 的 人 是有差 别
的，即 使在 同 等 的环境条件 下 ，也是不会例 外 的 。这是
为何 ？是 因 为 有 些人怕缺勤 ，影 响 自 己 的经济收入 ；
也有 的 人 卖 了 工时后 竟到外地游 山 玩水。6月 2日 某厂
一个 高 压焊 工 想 去 四 川 九寨沟 参观游 览 ，竟 以 “双倍
工时 ”的价格把工时卖给 另 一个进厂不久 的普通焊 工 。
谁知这个焊 工技术欠佳 ，竟然造成锅炉封头连续返工 ，
直接经济损失万余元 。买 卖双方均受到经济制裁和行政
处分 。因 此 ，希望企业各级 负责人对买卖工时加强管理 ，
引导职工正确处理这 问题 。

西北 电 建器材 总 厂　袁 锋安
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快修 好 这 段 路 面
编辑 同 志 ：

韩城 市 境 内 韩 桑 公路 的 上峪 口 一段
长约400米 的路面 ，由 于 长期缺乏管理 ，
砾石裸露 ，坑洼 不平 ，加之路边堆积 土石 ，
给交通带来极大 的 不便 。每逢 雨 天 ，路面
污水乱 流 ，泥水乱溅 。晴天时 ，车辆过 后
煤灰 、尘 土 飞扬 ，烟尘雾 罩 ，连行人也看
不清 。冬天 ，水流路面 ，好 长 一 段路恰似
冰川 ，造成交通 中 断 ，行人车辆实在 无法
通过 。今年 春 节 期 间 曾 三次不通客车 ，而
且经常 发生 车 祸 。今年 元 月 十 一 日 上 午 九
时，笔 者 目 睹过一 次现场 ，在 一个小时之
内竟有 七人 因骑 摩托车 、自 行 车被摔倒 、

精神 病 患 者 赤
身裸 体 极 不 文 明

编辑 同 志 ：

7 月 20日 至7月 22日 ，在 韩森寨 万寿
路中 段有 一位 二十 三 、四 岁 的 女 青 年浑
身一 丝不挂在街 上走来走 去 ，好 心人为
她穿 上 裤 子 ，可 不 大 一 会 儿 又 自 行 脱
掉。因 此招来众 多路人 围观 ，极不文 明 。
在此 前 ，笔 者 还 曾 在 纺 织学 院北 门 路
上，发现过赤 身露体 的 男 精神病患 者 ，
他在路上 狂 喊乱 叫 ，吓得 许 多 女 同志绕
道而过 。

西安是游 览胜地 ，这种现象有损 古
城声誉 ，建 议有 关 部 门 管一管这些精神
病患者 。

华山 厂 居 委会　刘 天 录

摔伤 。这段路毁坏 已 经 三 四 年 了 ，但无
人过 问 。希 引 起有 关 部 门 重视 ，修好这
段路面 。

韩城矿务 局 下峪 口 矿　龚 德 志

我被 抢 劫 之 后编辑 同 志 ：

8 月 1日 晚
我上街买烟 ，遇到坏人抢劫 ，身 上 的钱 、烟 、手
表等 东 西全被抢去 。我 已64岁 ，并患有心脏病 等
多种病 ，又惊又气 ，头 昏眼花 ，迷失 了方 向 ，一
人在外游荡了 两天两夜 。恰遇西安造纸 网厂刘恩
庆、杨铭勋 二人 ，他俩 立即护送我回家 ，并根据
我提供的含糊不清 的地址 ，不怕麻烦 ，边走边问 ，
经过 几 番 周 折 ，走 了 三 十 多 里路 ，
终于在深夜将我送 到86468部 队我
女儿郑小 平家里 。在我走失后 ，小
平一家人到处 寻找我 ，正 当 他们处
在忧愁绝望 的时候 ，见二位 同志送
我平安到家 ，我女儿感动得热泪直
流。我女 儿请 刘 恩庆 、杨铭勋 吃饭 ，
并给他们200元现金表示感谢 ，但

都被他们谢绝 了 。最后 ，为了 感激这
两位 同志 ，我要 了他们的 工作证 ，总
算留 下了姓名和地址 。

8 月 7日 ，我女儿及其单位领 导等
人带着感谢信 ，拿着写有 “懿行救人
难，高德誉三秦”的锦旗 ，去该厂慰
问这两位解人危难的好 同志 。

（ 高 祖 龙　整 理 ）

勒错了 地方 黄 渝 文 画
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省工 疗 待 病 人如 亲 人
我爱

人张金花
是焦坪煤
矿医生 ，患糖尿病20多 年 。去年病情恶化 ，她浑
身无力 ，下肢浮肿 ，眼睛疼痛 ，视力模糊 ，在西
安、咸阳各大医院花了近2000元 ，病情仍未好转 。
今年初 ，经 人 建 议送 到省 工 人 疗 养 院 ，受 到 疗
养院 同 志的热情接待 。他们诊断治疗 非常 认真 ，
同时 生 活 上 也 处 处 关 心她 。她 不 能在病 号灶 上
吃饭 ，院方就把她 调换到 单 间 ，破例 让她用 电
炉自 己做饭 ，同 时 医 院食 堂 还 提供 蔬菜 。有个
许大 夫 ，治疗 之余还 给她 教气功 。主 管宋大 夫
除治疗 外 ，还 象 亲 人一样从思 想 上 安 慰她 ，让
她注意 饮 食起 居 ，配合 治疗 。疗 区 的 陈主任 、
沈院长 等 经 常来 问 长 问 短 ，给 了 她亲 人般 的 温
暖。

经两个多 月 的治疗 ，她的尿糖含量 由 100%
降到10%，血糖 由240降到110，腿已消肿 ，视力
恢复 了 ，脸色红润 ，精神很好 。她的病情好转得
这么快 ，简直 出乎我的意料 。省工人疗养院不但
医术高 ，服务周到 ，而且待病人如亲人 ，真是职
工的疗养之家 。借贵报一角 ，表达我们全家对该
院医护人员的感激之情 。

铜川 焦坪 煤 矿　巨 子 崇　口 述

本报 记 者　宫 玺 峰　整 理

法制 学 习 班 启 迪 了 失 足者 的 心灵

丢失三个 月 的录像机“飞 ”回来 了

编辑 同 志 ：

最近 ，我们
高铁寨小学 ，被
盗三个 月 的三零
零零牌富丽录像机又 “飞”回来了 ，
这是 法 制 学 习 班 对 失 足 者 教 育 的 结
果。

8 月 26日 深夜10点 许 ，急促 的拍
门声惊醒 了学校传达室值班 员老杨 ，
门外一位青年 高喊：“这是有人委托
我给学校领导捎带的物品 ，请转交。”
老杨开 门后 ，只见一封宗色牛皮信封
和一 台 录像机放在 门 前 台阶 上。8月
27日 ，校 长石新文上班后 ，打开袋子 ，
拆开报纸包着 的物品 ，竟是今年5月 19
日被盗的价值1600元的录像机 。后又

拆开信 ，见信 中 写道：“我通过在
法制学 习 班学 习 法律知识 ，认识到
了3个 月 前所 干 的 坏事 ，这在 自 己
的历 史 上留 下 了 可耻污点 ，造成了
无限的悔恨 。今晚把录像机送 回学
校，以洗刷 自 己污秽的心灵”。信
最后 署名：“知悔 ，自 新”。

原来 ，西 安 市未 央 区 张家 堡派
出所 为 了 教 育 有 过 违 法 行 为 的 青
年，在高铁寨小学举办了有30多名
失足青年参加的法 制学 习 班 。偷 盗
录像机者就是其学 习 班成员之一 。

由于法 制知 识启迪了他的 灵魂 ，他
主动将被盗的录像机送 回 。因此 ，
建议有关部 门今后多进行法制宣传
和教 育 ，使那些失足者迷途知返 。

高铁 寨 小 学 校 长 口
述　王虎 飞　整 理

个体 户 拾 金 不 昧 风 格 高

8 月 19日 下 午 ，我将 存
折、现 金 等 价值 千 元 的 提 包
遗忘 在 胡 家 庙樱 花市 场 成 爱
莲裁缝 铺 处。20日 上 午 ，我
去寻 找 时 ，她将保 存 了 一 夜
的提 包 还 给 了 我 ，我掏 出 几

十元 酬 谢 她被 谢 绝 ，她 说 这
是应 该 做 的 。我 在 此 表 示感
谢。

西安 东 站

常友新


